



## Liebe Mitglieder unserer Fachgruppe,

die VAAM-Jahrestagung liegt nun auch schon wieder zwei Monate zurück. Dennoch möchten wir gerne eine Zusammenfassung geben, denn wir haben ja nicht nur das Karrieresymposium organisiert und durchgeführt, über das wir bereits berichtet haben.

Die Arbeit und die Aufgabe unserer Fachgruppe präsentierten einige Mitglieder mit einem Stand. So konnten sie Fragen, z.B. im Anschluss an das Karrieresymposium, im direkten Gespräch beantworten. Diese Form der Präsentation einer Fachgruppe gab es bislang noch nicht; möglicherweise ist dies ein Grund, weshalb von dieser Möglichkeit nur wenige Gebrauch machten. Dennoch könnte dies zukünftig eine gute Möglichkeit sein, insbesondere mit studentischen Mitgliedern ins Gespräch zu kommen. Mal sehen...



Die Fachgruppensprecher in Göttingen bei der Arbeit

### Nachtrag zum Karrieresymposium

Herr Merli von der Fa. HOX hat uns neben seinem Vortrag noch auf weitere interessante Links zur Verfügung hingewiesen. Diesmal gibt es einen Link zu einer Info der Firma HOX zum Thema „Einstiegsjobs“.

Berufseinstieg: Einstiegsjobs mit Potential – Karriere-Sprungbrett für die Zukunft



### Workshop „Händehygiene“

Katrin Steinhauer und Franka Gugsch (bactologicum, Itzehoe) vermittelten in einem **Workshop** Basiswissen zur Händedesinfektion. Die Bedeutung der Hände als Vektoren bei der Übertragung von Infektionserregern oder bei Kontaminationen in Produktionsprozessen stand hierbei im Mittelpunkt. Innerhalb der Kleingruppen diskutierten die Teilnehmer:innen die Versuche zur Desinfektion. Eine Fallstudie beleuchtete die historische Entdeckung der Händehygiene, d.h. die Teilnehmer:innen erkannten die systematische Vorgehensweise von Ignaz Semmelweis, die zur Entdeckung der Notwendigkeit der regelmäßigen Händedesinfektion in Krankenhäusern führte.

Die Rückmeldung der Teilnehmer:innen auf die Möglichkeit, einen Sachverhalt nicht in Form einer Frontalveranstaltung, sondern im Rahmen eines Workshops selber zu erarbeiten, war durchweg positiv. Innerhalb der Fachgruppe Qualitätsmanagement besteht Interesse, weitere Workshops anzubieten und damit insbesondere Studierenden die Möglichkeit zur direkten Mitarbeit und zum Kontakt zu Dozierenden zu geben.

*(leider waren alle Beteiligten zu beschäftigt, um ein Foto zu machen – auch ein gutes Zeichen 😊)*

### !! TERMINE 2024 !!

Gibt es von eurer Seite Informationen zu Veranstaltungen o.ä., die für unsere Fachgruppe interessant sein könnten? Wenn ja, schickt sie uns doch bitte. Sonst können wir weiterhin nur auf unsere bereits bekannten Termine hinweisen:

- vom **2. bis 5.6.2024** bei der gemeinsamen Jahrestagung mit der DGHM. Geplant ist hier ein gemeinsames Symposium mit der Fachgruppe Diagnostische und Klinische Mikrobiologie
- unsere Fachgruppentagung vom **12. bis 13.9.2024** bei der Firma Chr. Hansen in Pohlheim bei Gießen. Hier ist eine Firmenbesichtigung und ein Vortragssymposium geplant.



Viele Grüße von euren  
Fachgruppensprechern



Andreas Seiffert-Störiko & Frank Mertens